
Bürger-Haushalt 2016
Es geht um unser Geld

Um das Geld der ganzen Stadt

Machen Sie mit beim Bürger-Haushalt!

www.da-bei.darmstadt.de

Dezernat I
Bürgerbeauftragte

Der Flyer ist von:

Wissenschaftsstadt Darmstadt

Dezernat I

Bürgerbeauftragte

Imke Jung-Kroh

Neues Rathaus

Luisenplatz 5a

64283 Darmstadt

Telefon 06151 13 2300  

Fax 06151 13 2205

Mail buergerbeauftragte@darmstadt.de 

Internet www.darmstadt.de

Der Flyer ist

vom Leseclub der Darmstädter Werkstätten und der 

Koordination für Inklusions-Projekte in leichter Sprache 

übersetzt und geprüft.

Bilder: Reinhild Kassing

Liebe Darmstädterinnen und Darmstädter,

zum fünften Mal geht es 
um den Bürger-Haushalt.
Viele haben im letzten Jahr mitgemacht.
Viele haben Ideen vorgeschlagen.
Viele Darmstädterinnen und Darmstädter 
haben darüber abgestimmt.
Vielen Dank.

Dieses Jahr ist einiges neu:
•	 Ideen können zu Stadtteilen, zu Themen 

und zur Gesamtliste vorgeschlagen 
werden

•	 Im Internet gibt es eine gute Übersicht
•	 Besonders häufige und wichtige Ideen 

werden TOP Ideen, sie müssen 
mindestens 10 Stimmen bekommen

Die TOP-Ideen werden dann beraten und die 
Umsetzung beschlossen.

Es freut uns, wenn viele mitmachen!
Viele Grüße

Jochen Partsch         Andre Schellenberg
Oberbürgermeister    Stadt-Kämmerer

Darmstädter Bürgerhaushalt 2016

Titel der Idee:

_________________________________________________________

Beschreibung

_________________________________________________________

_________________________________________________________

_________________________________________________________

_________________________________________________________

_________________________________________________________

_________________________________________________________

_________________________________________________________

_________________________________________________________

_________________________________________________________

_________________________________________________________

_________________________________________________________

_________________________________________________________

_________________________________________________________

Für den Stadtteil: _____________________________________

Für die gesamte Stadt



Ideen einreichen 
Zeit: 19.April bis 24.Mai

Internet: www.da-bei.darmstadt.de

Brief an:
Wissenschaftsstadt Darmstadt
Bürgerhaushalt
Neues Rathaus
Luisenplatz 5a
64283 Darmstadt

Telefon:
Bürgerbeauftragte 
Telefon 06151 132300

Abstimmen 
Zeit: ab 24.Mai

Ort:
•	 Bürger-Beratung und Info-Zentrum Luisenplatz
•	 Nord: Gemeinschaftshaus im  

Pallaswiesenviertel
•	 Ost: Museum Künstlerkolonie
•	 Bessungen: Nachbarschaftsheim Darmstadt  

Schlösschen im Prinz Emil Garten
•	 West: Vereinsheim der Heimstättenvereine
•	 Bezirks-Verwaltung Eberstadt
•	 Bezirks-Verwaltung Arheilgen
•	 Bezirks-Verwaltung Wixhausen
•	 Kranichstein: Luise-Büchner-Haus

Was passiert dann:

Zeit: ab dem 07.Juni
Aus allen Ideen werden 3 TOP Ideen 
für die Stadtteile und 3 TOP Ideen für 
die gesamte Stadt zusammengestellt.
Diese werden dann in allen Gruppen 
besprochen und auch die Stadt-
Regierung bespricht die Ideen.
Alles wird genau aufgeschrieben und erklärt.
Das kann man im Internet lesen.

Wissenschaftsstadt Darmstadt

www.darmstadt.de
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Bürger-Haushalt bedeutet:

Liste der Einnahmen,
Liste der Ausgaben
der Stadt Darmstadt.

Es gibt Ausgaben, die die Stadt 
machen muss,
über alles andere kann man reden.
Wo will man Geld einnehmen, 
für was soll Geld ausgegeben werden.
Alle besprechen das miteinander,
Viele haben Ideen dazu.

Wie geht das Mitmachen:

Jetzt geht es los:
Zeit: 19.April 2016
Beginn: um 19 Uhr
Ort: Lichtenbergschule

Veranstaltung:
Infos über den Haushalt der Stadt
Alle Ausgaben und alle Einnahmen 
werden vorgestellt

Ein Vorschlag aus 2015

Damit sich gehbehinderte Menschen 
auf  dem Weg zum Bus ausruhen 
können, wünschten sich die Besucherinnen 
und Besucher des 
Frühstück-Treffs im Muckerhaus eine Sitzbank.
Die Stadtregierung hat zugestimmt.
Seit November 2015 wurde die Bank aufge-
stellt. 
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